

ABSTRAK

Oktavia Nurdian Trinanda, NIM 17104153066, Kesadaran Hukum Mahasiswa Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum IAIN Tulungagung Angkatan Tahun 2015 terhadap Pasal 106 ayat (8) UU No. 22 Tahun 2009 tentang Lalu Lintas dan Angkutan Jalan dalam Perspektif Hukum Islam, Jurusan Hukum Tata Negara, Fakultas Syari'ah dan Ilmu Hukum, IAIN Tulungagung, 2019, Pembimbing: Dr. Kutbuddin Aibak, S.Ag., M.H.I

Kata Kunci: Kesadaran Hukum, Mahasiswa, Helm SNI, UU No. 22 Tahun 2009, Hukum Islam

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh rendahnya disiplin dalam berlalu lintas di lingkungan IAIN Tulungagung. Hal ini diketahui dari pengamatan yang dilakukan oleh peneliti di lapangan, bahwa masih banyak ditemukan mahasiswa IAIN Tulungagung yang tidak memakai helm ketika berangkat dan pulang kuliah. Peneliti menetapkan mahasiswa FASIH IAIN Tulungagung angkatan tahun 2015 sebagai objek penelitian karena mahasiswa FASIH merupakan mahasiswa yang secara teori telah mendapatkan wawasan tentang hukum yang jauh lebih banyak dibandingkan dengan mahasiswa dari tiga fakultas lain yang ada di IAIN Tulungagung.

Fokus dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana kesadaran hukum mahasiswa FASIH IAIN Tulungagung angkatan tahun 2015 terhadap Pasal 106 ayat (8) UU No. 22 Tahun 2009 tentang Lalu Lintas dan Angkutan Jalan, 2) Bagaimana kesadaran hukum mahasiswa FASIH IAIN Tulungagung angkatan tahun 2015 terhadap Pasal 106 ayat (8) UU No. 22 Tahun 2009 tentang Lalu Lintas dan Angkutan Jalan dalam perspektif hukum Islam. Adapun yang menjadi tujuan dari penelitian ini adalah: 1) Untuk menganalisis kesadaran hukum mahasiswa FASIH IAIN Tulungagung angkatan tahun 2015 terhadap Pasal 106 ayat (8) UU No. 22 Tahun 2009 tentang Lalu Lintas dan Angkutan Jalan. 2) Untuk menganalisis kesadaran hukum mahasiswa FASIH IAIN Tulungagung angkatan tahun 2015 terhadap Pasal 106 ayat (8) UU No. 22 Tahun 2009 tentang Lalu Lintas dan Angkutan Jalan dalam perspektif hukum Islam.

Metode penelitian yang digunakan peneliti adalah metode kualitatif dengan jenis penelitian deskriptif. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini berupa wawancara mendalam, observasi dan dokumentasi. Sedangkan teknik analisis data menggunakan analisis interaktif dari Miles dan Huberman yang terdiri dari tiga komponen yakni reduksi data, penyajian data dan verifikasi/kesimpulan.

Hasil penelitian menunjukkan: 1) Kesadaran hukum mahasiswa FASIH IAIN Tulungagung angkatan tahun 2015 terhadap Pasal 106 ayat (8) UU No. 22 tahun 2009 tentang Lalu Lintas dan Angkutan Jalan masih rendah. Hal tersebut nampak pada

pelaksanaan indikator kesadaran hukum yang tidak terpenuhi secara keseluruhan dalam hal indikator pengetahuan hukum, sikap hukum, pemahaman hukum, dan perilaku hukum. 2) Kesadaran hukum mahasiswa FASIH IAIN Tulungagung angkatan tahun 2015 terhadap Pasal 106 ayat (8) UU No. 22 tahun 2009 tentang Lalu Lintas dan Angkutan Jalan dalam Perspektif Hukum Islam termasuk dalam pengertian mentaati pemerintah (*ulil amri*). Ketaatan ini berlaku sebab di dalam peraturan tersebut terdapat kemaslahatan umum. Selain itu, ketaatan ini juga merupakan salah satu manifestasi *maqashid syariah* dalam hal menjaga jiwa (*hifdz al-nafs*).

ABSTRACT

Oktavia Nurdian Trinanda, Registered Student Number 17104153066, “Law Awareness of the Student of Faculty of Syariah and Law of the Year 2015 State Islamic Institute of Tulungagung toward Article 106 Paragraph (8) of Law No. 22 of 2009 concerning Traffic and Transportation in the Islamic Law Perspective”, Department of Constitutional Law, Faculty of Syariah and Law, State Islamic Institute of Tulungagung, 2019, Supervisor: Dr. KutbuddinAibak, S.Ag., M.H.I

Keywords: Law Awareness, Students, Indonesian Standart Helmet, Law No. 22 of 2009, Islamic Law

This research was based on the lack of discipline in traffic within the State Islamic Institute of Tulungagung area. This is known from observations made by researchers in the field, that there are still many State Islamic Institute of Tulungagung students who do not wear helmets when leaving and returning to college. The researcher determined the students of FASIH State Islamic Institute of Tulungagung class of 2015 as the object of research because FASIH students were students who has further theoretical insight into the law than students from three other faculties at State Islamic Institute of Tulungagung.

The focus of this research are: 1) How is the law awareness of students of FASIH State Islamic Institute of Tulungagung class of 2015 toward Article 106 Paragraph (8) of Law No. 22 of 2009 concerning Road Traffic and Transportation, 2) How is the law awareness of students of FASIH State Islamic Institute of Tulungagung class of 2015 against Article 106 Paragraph (8) of Law No. 22 of 2009 concerning Road Traffic and Transportation in the perspective of Islamic law. While the objectives of this research are: 1) To analyze the law awareness of students of FASIH State Islamic Institute of Tulungagung class of 2015 toward Article 106 Paragraph (8) of Law No. 22 of 2009 concerning Road Traffic and Transportation. 2) To analyze the law awareness of students of FASIH State Islamic Institute of Tulungagung class of 2015 against Article 106 Paragraph (8) of Law No. 22 of 2009 concerning Road Traffic and Transportation in the perspective of Islamic law.

The research method is a qualitative method with descriptive research types. Data collection techniques used in this study were deep interviews, observation and documentation. While the data analysis technique is interactive analysis from Miles and Huberman which consists of three components namely data reduction, data presentation and verification/conclusion.

The results of the research show that: 1) The law awareness of FASIH students of State Islamic Institute of Tulungagung class of 2015 against Article 106 paragraph (8) of Law No. 22 of 2009 concerning Road Traffic and Transportation is

still low. This evidenced in the implementation of overall unmet law awareness indicators in terms of indicators of law knowledge, law attitudes, law understanding, and law behavior. 2) Law awareness of students of FASIH State Islamic Institute of Tulungagung class 2015 against Article 106 paragraph (8) of Law No. 22 of 2009 concerning Road Traffic and Transportation in the Perspective of Islamic Law included in the sense of obeying the government (*ulil amri*). This obedience applies because in the regulation there is a general benefit. In addition, this obedience is also one of the manifestations of *maqashid syariah* in terms of keeping the soul (*hifdz al-nafs*).

ملخص

اوكتافيا نورديان تريي نادبي, رقم القيد 17104153066, الوعي القانوني للطلاب بكلية الشريعة والقانون الجامعة الاسلامية الحكومية تولونج اجوتج للعام 2015 من المادة 106 الفقرة (8) من القانون رقم 22 لعام 2009 بشأن حركة المرور والنقل عند الشريعة الإسلامية ، قسم القانون الدستوري ، كلية الشريعة والقانون ، الجامعة الاسلامية الحكومية تولونج اجوتج ، 2019 ، المشرف: الدكتور كتبدين ايبك المتجستير.

الكلمات الرئيسية : الوعي القانوني ، الطلاب ، حافظ الرئيس، القانون رقم 22 من 2009 ، الشريعة الإسلامية

خلفية هذا البحث هو الانضباط المنخفض في داخل الجامعة الاسلامية الحكومية تولونج اجوتج. هذا معروف من الملاحظات التي أبدأها الباحث في هذا المجال ، أنه لا يزال هناك كثير من طلابالذين لا يرتدون خوذات عند المغادرة والعودة إلى الكلية. حدد الباحث طلاب الفصلكلية الشريعة والقانون ، الجامعة الاسلامية الحكومية تولونج اجوتج للعام 2015 كهدف للبحث لأن طلابكلية الشريعة والقانون ، الجامعة الاسلامية الحكومية تولونج اجوتج كانوا طلابًا من الناحية النظرية لديهم نظرة ثاقبة في القانون أكثر من طلاب لكليات اخري في الاسلامية الحكومية تولونج اجوتج.

مسائل البحث هي : (1) ما الوعي القانوني للطلاب بكلية الشريعة والقانون الجامعة الاسلامية الحكومية تولونج اجوتج للعام 2015 على المادة 106 الفقرة (8) من القانون رقم 22 لعام 2009 بشأن حركة المرور على الطرق والنقل ، (2) ما الوعي القانوني للطلاب بكلية الشريعة والقانون الجامعة الاسلامية الحكومية تولونج اجوتج للعام 2015 على المادة 106 الفقرة (8) من القانون رقم 22 لعام 2009 بشأن حركة المرور على الطرق والنقل عند الشريعة الإسلامية. أهداف البحث فهي: (11) معرفة الوعي القانوني للطلاب بكلية الشريعة والقانون الجامعة الاسلامية الحكومية تولونج اجوتج للعام 2015 على المادة 106 الفقرة (8) من القانون رقم 22 لعام 2009 بشأن حركة المرور على الطرق والنقل ، (2) معرفة الوعي القانوني للطلاب بكلية الشريعة والقانون الجامعة الاسلامية الحكومية تولونج اجوتج للعام

2015 على المادة 106 الفقرة (8) من القانون رقم 22 لعام 2009 بشأن حركة المرور على الطرق والنقل عند الشريعة الإسلامية. طريقة البحث المستخدمة عند الباحث هي طريقة كيفية مع أنواع البحوث الوصفية. وكانت تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذا البحث المقابلة المتعمقة والملاحظة والوثائق. في حين أن تقنية تحليل البيانات تستخدم التحليل التفاعلي من مايلز وهوبرمان الذي يتكون من ثلاثة مكونات هي تقليل البيانات ، وعرض البيانات والتحقق / الاستنتاج.

تظهر نتائج البحث : (1) الوعي القانوني للطلاب بكلية الشريعة والقانون الجامعة الإسلامية الحكومية تولونج اجوتج للعام 2015 على المادة 106 الفقرة (8) من القانون رقم 22 لعام 2009 بشأن حركة المرور على الطرق والنقل لا يزال منخفض. يمكن ملاحظة ذلك في تنفيذ مؤشرات الوعي القانوني غير الملباة بشكل عام من حيث مؤشرات المعرفة القانونية والمواقف القانونية والفهم القانوني والسلوك القانوني. (2) الوعي القانوني للطلاب بكلية الشريعة والقانون الجامعة الإسلامية الحكومية تولونج اجوتج للعام 2015 على المادة 106 الفقرة (8) من القانون رقم 22 لعام 2009 بشأن حركة المرور على الطرق والنقل عند الشريعة الإسلامية المدرجة في طاعة الحكومة . ينطبق هذا الطاعة لأنها لتنظيم هناك فائدة عامة. من غير ذلك ، هذه الطاعة هي أحد مظاهر الشريعة المقشدة من حيث الحفاظ على الروح (حفظ النفس).